

Les déterminants macroéconomiques et institutionnels de la dette publique au Togo

Kokou Edem TENGUE

Laboratoire d'Economie Agricole et de Macroéconomie Appliquée (LEAMA), Université de Lomé, edem2001@hotmail.com

Résumé :

L'objectif de cet article est d'analyser les déterminants macroéconomiques et institutionnels de la dette publique togolaise. Pour ce faire, des modèles autorégressifs à décalage distribué (ARDL) ont été appliqués sur les données chronologiques de 1980-2018. Les résultats obtenus ont mis en évidence l'alourdissement de la dette publique togolaise par plusieurs variables macroéconomiques et en particulier la consommation finale des administrations publiques et la formation brute de capital fixe. En interagissant les variables institutionnelles telles que le contrôle de la corruption et l'efficacité du gouvernement avec la consommation finale des administrations publiques et la formation brute de capital fixe, ces dernières ont des effets réducteurs sur la dette publique togolaise aussi bien dans le court terme que dans le long terme. Se fondant sur ces résultats, la présente recherche recommande à l'Etat togolais d'améliorer le dispositif de lutte contre la corruption et de renforcer l'efficacité du gouvernement en mettant en place un système de gouvernance efficace en vue de permettre au pays de générer des ressources pour réduire sa dette publique plutôt que de l'alourdir.

Mots clés: Dette publique, Qualité institutionnelle, Modèle ARDL, Déterminants

Abstract:

The objective of this paper is to analyze the macroeconomic and institutional determinants of Togo's public debt. To this end, autoregressive distributed lag models (ARDL) were applied to time series data over 1980-2018. The results obtained highlighted the increase in Togo's public debt by several macroeconomic variables and in particular the final consumption of the public administration and the gross fixed capital formation on which we focus. By interacting institutional variables such as corruption control and government efficiency with administration final consumption and gross fixed capital formation, the latter have reduced effects on Togo's public debt in both the short and long run. Based on these results, this research recommends that the Togolese government improve the anti-corruption mechanism and strengthen government efficiency by putting in place an effective governance system in order to allow the country to generate resources to reduce its public debt rather than increasing it.

Keywords: Public debt, Institutional quality, ARDL model, Determinants
